

GUSTAVO PETRO

EN VIDEO: EL ACCESO VIP DE EUCLIDES TORRES A PETRO EN CAMPAÑA

Junio 15, 2023

[Ever Mejía](#)



Foto tomada del video. De frente el empresario Euclides Torres y de espaldas el hoy presidente Gustavo Petro

Uno de los primeros abrazos que recibió Gustavo Petro tras ganar la presidencia fue de Euclides Torres, un contratista estatal y cabeza del clan Torres, una familia del Atlántico experta en combinar negocios y política.

En el video que revela La Silla Vacía se ve a Torres, muy amigo de Armando Benedetti, en la celebración privada de Petro tras su triunfo en segunda vuelta, el 19 de junio de 2022. Petro está en el apartamento en Bogotá donde vivió durante la campaña, con sus familiares, amigos y el círculo más íntimo de la campaña.



Torres ha sido señalado de ser uno de los supuestos financiadores no reportados de la campaña de Petro. Su estrecha relación con Benedetti y los vínculos de sus familiares con la campaña de Petro, lo pusieron en la lupa nacional tras los [audios de Benedetti](#) que reveló Semana.

Él es un empresario que, a través de un camuflaje empresarial, [ha logrado mantener contratos de alumbrado público](#) en 15 municipios por más de 700 mil millones de pesos. Sin declararlas como un grupo empresarial, Torres usa una red de sociedades que, en la práctica, están integradas por las mismas personas

TAMBIÉN PUEDES LEER



Nicolás Petro confiesa financiación ilícita a la campaña de Petro

Agosto 03, 2023

PUBLICACIONES



Neoconservadurismo versus populismo socialdemócrata. Una comparación de los discursos anticorrupción de Iván Duque y Gustavo Petro en la segunda vuelta presidencial de 2018

Universidades Públicas - Convenio Usaid

Por: Blendi Kajsiu, Yolanda López Arango

personas.

Ricardo Roa, el gerente de la campaña de Petro y hoy presidente de [Ecopetro](#), se ha negado a responder preguntas enviadas hace semanas sobre el papel de Torres en la financiación de la campaña.

En abril de 2022, el propio [Torres y Benedetti negaron que hiciera parte de la campaña](#). La Silla los consultó para esta historia, pero no respondieron las preguntas sobre el rol del empresario en la campaña y su presencia en el apartamento de Petro. Su hermano, el representante Dolcey Torres, negó recientemente que su familia hubiera financiado la campaña de Petro.

Hasta ahora no hay evidencias de que Torres diera dinero, pero en el video sí está claro que tenía accesos a círculos exclusivos del presidente Petro, y que se conocían.

— Benedetti, los Torres y la plata

En los audios revelados por Semana, Benedetti le reclama a Sarabia por el trato que ha recibido, aun cuando él consiguió 15 mil millones de pesos en campaña. "Nadie me deja tirado tres horas ahí, un man que hizo cien reuniones en una campaña política, un man que consiguió 15 mil millones, y ahora... que busqué toda la plata y tú lo sabes más que nadie, pa' que se fueran a los hoteles, para que se viniera para acá y todo lo demás", se escucha a un exaltado Benedetti.

El audio puso, en redes sociales y medios, a Torres como uno de los sospechosos de parte de esa financiación. Eso porque su sobrino político, Pedro Flórez, fue elegido senador del Pacto sin antecedentes en la izquierda; y porque, al menos desde 2010, ha tenido una estrecha relación de amistad, dinero y política con Armando Benedetti.

Benedetti fue fórmula al Congreso del hijo de Euclides, Efraín Torres, en 2014 y 2018. También de la cuñada de Torres, la hoy exrepresentante Martha Villalba, en 2018. Además, dos empresas que figuran en la malla empresarial de Torres le financiaron dos campañas a Benedetti a Senado, como quedó registrado en sus reportes ante el Consejo Nacional Electoral (CNE)

La relación va más allá. En la Fiscalía hay denuncias de que [Benedetti apoyó una ley que terminó favoreciendo a los negocios de tránsito de Euclides Torres](#), y de que [Benedetti pagó para blindar varios celulares](#), entre ellos dos de Torres, para evitar chuzadas.

Además, como reveló Cambio, en una indagatoria [Benedetti le dijo a la Corte Suprema que Torres le prestó 3.600 millones](#) de pesos a través de sus empresas para comprar una casa en Prado Mar, un lujoso sector de Puerto Colombia. En la indagatoria, Benedetti confesó no haberle pagado un solo peso de la supuesta deuda a Torres, por lo que le abrieron un nuevo proceso.

Con esos antecedentes, Benedetti llevó a Euclides Torres a la campaña de Gustavo Petro. Además de Benedetti, según una fuente de adentro de la campaña que pidió no ser nombrada, la primera dama, Verónica Alcocer, estrechó más los lazos de la campaña con Torres.

Así llegó al corazón de la campaña de Petro un empresario que se ha [beneficiado económicamente en negocios de alumbrado público](#) con sus familiares en la política y que ha utilizado un polémico camuflaje empresarial para ganar contratos con el Estado.

— Los Torres en la campaña de Petro

En la campaña de Petro el nombre de Euclides Torres se empezó a hacer conocido a partir de septiembre de 2021. Fue por el evento en Barranquilla, en la Plaza de la Paz, en el que el Petro caminó por una tarima gigante en forma de P.

La logística de ese evento estuvo a cargo de Benedetti y, según dos fuentes que lo supieron de primera mano, la plata la puso Euclides Torres, que asistió al evento. En ese momento, Torres negó esa versión y cualquier vínculo con la campaña. Torres dijo que "(Fui) de curioso... como cualquier ciudadano que quiere documentarse de las propuestas" y que había ido a eventos de otros candidatos presidenciales, como Alejandro Gaviria.

Torres siguió por fuera de los reflectores de los medios y la campaña, aunque al interior de ella se hablaba de la presencia del mismo. Y los familiares políticos de él sí empezaron a meterse de lleno.

El sobrino político de Torres, Pedro Flórez, ocupó un lugar privilegiado en la lista cerrada del Pacto Histórico, y a la postre se convirtió en senador. "Fue una curul comprada", decía una fuente de la campaña.

Flórez siempre negó ser cuota de Torres y Benedetti, aunque la relación era evidente, al punto que en su Unidad de Trabajo Legislativo nombró a varias personas cercanas y que habían trabajado con Benedetti, incluido el esposo de Laura Sarabia, Andrés Parra.

A la campaña también llegaron, vestidos de liberales, los hermanos de Euclides: el exalcalde Camilo Torres y el representante liberal Dolcey Torres. Ellos fueron el único clan político del Atlántico que adhirió a la campaña de Petro desde la primera vuelta.



Los Torres oficializaron su entrada a la campaña de Petro en un evento en Barranquilla, a la que asistió Alfonso Prada, entonces jefe de debate de Petro. En la foto estuvieron Camilo y Dolcey Torres y Pedro Flórez. El ausente, siempre lejos de los reflectores, fue Euclides Torres.



De izquierda a derecha: Nicolás Petro, Pedro Flórez, Alfonso Prada, Dolcey Torres y Camilo Torres

Tres fuentes de la campaña en Barranquilla coincidieron en que los Torres y Benedetti fueron fundamentales en la logística de los eventos de Petro en la ciudad, y en el pago de gastos de la sede oficial de la campaña allí.

En el evento de Petro en Barranquilla, en mayo, los [Torres se encargaron hasta de transportar gente](#) de varios municipios. Iban con camisas de "Dolcey Torres apoya a Petro" y se trasladaban en buses de Puerto Colombia, como registró La Silla. "Voy a votar por Petro, pero vine porque tengo un compromiso con él (un concejal de los Torres) por mi empleo", dijo un asistente en ese entonces.

Asimismo, Pedro Flórez se convirtió en la punta de lanza de la campaña en el Caribe, acompañando a Petro en helicóptero hasta La Guajira.



Por su lado, Benedetti pasó de coordinar la campaña en el Caribe a ser el jefe de la agenda de Petro. [Fue la sombra de Petro](#): coordinaba eventos, decidía los hoteles donde se quedaba, los traslados, qué comía, con quién se reunía y con quién no. "Petro nos entregó su libertad", dijo Benedetti en su momento, medio en broma, medio en serio.

"Con Benedetti llegó la plata a la campaña. Cuando llegó Benedetti como coordinador de la agenda de Petro se empezaron a ver los viajes en charters y helicópteros. Petro visitaba tres municipios en un solo día porque Benedetti lo hacía posible", dijo una fuente de la campaña.

El rol de Euclides Torres nunca fue explicado. En abril de 2022, él y Benedetti le negaron cualquier vínculo con la campaña. Cuatro fuentes de la campaña dijeron que sabían que Torres había puesto plata para la campaña, sin embargo, lo hicieron a condición de no ser citados y La Silla Vacía no encontró evidencias concretas de esto.

Es algo difícil de documentar si se trata de una financiación irregular, como plantea Benedetti en los audios filtrados. En todo caso, en la campaña de Petro ya hay evidencias de gastos no reportados en campaña.

Como reveló La Silla Vacía, los pagos o donaciones a los estrategas de campaña Antoni Gutiérrez-Rubi, Xavier Vendrell y Vinicio Alvarado [no fueron reportados en las cuentas que la campaña](#). El CNE también abrió una [investigación a la campaña](#) por ocultar el pago a testigos electorales, como denunció La Silla.

Tras los turbios audios sobre el financiamiento de la campaña, Benedetti no ha dicho a quiénes se refiere. Al ser consultado para esta historia no respondió los mensajes. "En un acto de debilidad y tristeza me dejé llevar por la rabia y el trago", es una de las pocas explicaciones que ha dado al respecto.

CONTEXTO

Los Torres: el clan del Atlántico que entró al Pacto de la mano de Benedetti



Así se camufla el millonario emporio de los aliados de Petro, el clan Torres



Abril 22, 2022

Agosto 29, 2022

Campaña Caribe de Petro: buses, Benedetti, los Torres y



ÚLTIMAS NOTICIAS

Interinidad en el gobierno Petro: aún le faltan 10 cargos por nombrar



Agosto 03, 2023

Con su terna, Petro envía el mensaje de que no necesita fiscal amigo



Agosto 02, 2023

Las tres mujeres que conforman la terna de Petro para Fiscal



Agosto 02, 2023

Compartir    

  0

 ¿Qué está buscando?

[Antioquia](#)

[Bogotá](#)

[Caribe](#)

[Gustavo Petro](#)

[Pacífico](#)

[Elecciones 2023](#)

[Páuse con nosotros](#)

[Preguntas frecuentes](#)

[Políticas de Uso de Datos](#)

[¿Qué es La Silla Vacía?](#)

La Silla  Vacía.

Síguenos:    